
設問1　職種について

回答数 割合

15 38%

7 18%

9 23%

2 5%

2 5%

2 5%

1 3%

1 3%

39

回答数 割合

39 100%

0 0%

0 0%

0 0%

39

回答数 割合

26 67%

13 33%

0 0%

0 0%

0 0%

39

回答数 割合

32 82%

7 18%

0 0%

0 0%

0 0%

39

設問4　事例検討について

回答数 割合

6 15%

29 74%

4 10%

39

回答数 割合

33 85%

6 15%

0 0%

0 0%

0 0%

39

回答率39/44(88%)

日時：令和7年2月15日

場所：三田市総合福祉保健センター　集会所

質問

もう少し時間が欲しかった

質問

●今後の支援に役立ちそうですか

非常に分かり易い

分かり易い

普通

難しい

あまりよくなかった

よくなかった

質問

あまり思わない

あまり思わない

全く思わない

とてもそう思う

第6回さんだ在宅スキルアップ研修会アンケートまとめ

訪問看護師

設問2　本研修会はいかがでしたか

よかった

まぁよかった

地域包括支援センター

病棟連携部門

リハビリ職

介護福祉士

職種

ケアマネジャー

薬剤師

管理栄養士

少し難しい

設問3講義「在宅における安全な経口摂取」について

質問内容

●理解度

まぁそう思う

普通

全く思わない

●今後の支援に役立ちそうですか

●時間について

少し長かった

適切

質問内容

とてもそう思う

まぁそう思う

普通

38%

18%

23%

5%

5%

5%
3%3%

職種について

ケアマネジャー

薬剤師

訪問看護師

地域包括支援センター

病棟連携部門

リハビリ職

介護福祉士

管理栄養士



回答数 割合

興味深い内容であったため 36 64%

支援で困っていたから 1 2%

研修会で交流を図る為 10 18%

地域の実情や内容が知りたかった 6 11%

3 5%

56

◎講師の先生方、参加者のみなさま、ご協力ありがとうございました。

その他内容

設問6　本研修会についてのご要望・ご意見および今後の研修内容について

設問5　今回の研修に参加されたきっかけを教えてください(複数回答)

質問

その他

研修受講証明書が必要だったから

主任CM更新のための法定外研修で申し込み

新しい情報や現在のケアの情報が知れるので

サブタイトルよかったから

・施設でも在宅でも食べるは大切な課題です。トロミやエンシュアを使用しているが詳細を学ぶ良い機会になり

ました。のみこみについても定期的に評価していく大切さを感じました。

・嚥下や栄養について支援をする際の視点がなく大変参考になりました。ありがとうございました。

・多職種、他事業所の方との交流、意見が聞けた。大変勉強になりました。

・多職種連携で、各職種からの意見を聞くことが出来た。

・訪問栄養という療養指導を知ることが出来、今後につなげていきたいと思います。また参加出来たらと思いま

す。

・認定調査項目に嚥下に対する質問があり、この研修でとても大事なことだと改めて感じた。

・STさんがいる事業所の紹介もあわせていただけるとありがたい。

・多職種、交流、研修会、今後も継続を望みます。

・嚥下というテーマでしたが背景となる疾患や症状のことも理解して寄り添っていくことが大切だと再認識しま

した。参加させてもらって良かったです。

・飲食、飲水の確認についてもう少し踏み込んで聞くためにとても研修が参考になりました。自分の専門以外の

話を聞くと自分の専門の視野も広がります。ありがとうございました。

・薬剤師の人たちと連携がなかなか取れていなかったので今後チームで連携を取っていきたい。

・色んな職種の方と意見交換が出来てとても良かったです。アットホームで話しやすい研修会でした。

・ベットや食品の体験が出来て盛りだくさんで楽しかったです。ありがとうございました。

いつもテーマがしぼられているのでとてもわかりやすい研修会になっています。

・現在、摂食で課題があるケースが複数あり悩んでいます。タイムリーな研修でした。本人、家族への提案する

ための引き出しを増やすこと、多職種との連携の良さを学びました。今後も参加させてください。大変勉強にな

りました。

・多職種で関わることで利用者様に選択肢を提供出来るようになると感じました。すごく勉強になりました。

・今回色々な職種の方々と話を聞くことができてとても勉強になりました。また、試食の時間や話し合いの時間

もあり研修に参加して良かったと思いました。また次回楽しみにしております。

・色んな職種の方と交流が出来てとても学びになりました。ありがとうございました。

・多職種の方々と交流し1つの事について話し合う中で現場での関りと異なる意見交換が出来た事とても感謝して

います。

・とてもわかりやすくて良かった。ありがとうございました。

・色々な職種の方が1人の患者さん(利用者さん)に関わっていることを改めて感じることができてとてもよかった

です。だらだら仕事をしていたので反省しました。

・ありがとうございました。


